

Sin empleo, 2 millones 540 mil personas (El Financiero 26/05/10)

Sin empleo, 2 millones 540 mil personas (El Financiero 26/05/10) Arturo Robles Miércoles, 26 de mayo de 2010 La cifra de abril registra 300 mil desocupados más que en marzo. Población con mayor preparación académica, la más afectada. El incremento de la tasa responde a un aumento de la PEA. - Chocan las cifras del IMSS e INEGI sobre desempleo La tasa de desocupación en el país ascendió en abril a 5.42 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), lo que representa dos millones 540 mil desempleados, cifra superior en 165.3 mil a los de igual mes de 2009 y un incremento de 300.5 mil con relación al mes previo. Este crecimiento diverge con las expectativas de un menor desempleo por parte del mercado y supera la tasa alcanzada en marzo, de 4.81 por ciento, y en abril de 2009, de 5.25 por ciento. Información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) establece que en términos anuales la tasa de desocupación en los hombres disminuyó al pasar de 5.48 a 5.41 por ciento, mientras que en las mujeres aumentó de 4.88 a 5.43. El incremento mensual de personas desempleadas es el primero que se presenta desde septiembre del año previo, cuando las cifras mensuales del mercado laboral alcanzaron su peor trayectoria en la recesión económica. Cifras ajustadas por estacionalidad muestran que en abril la desocupación alcanzó 5.53 por ciento de la PEA, nivel similar al de enero y superior al de marzo, cuando se ubicó en 4.95 por ciento. Los datos desestacionalizados de tendencia indican que hubo un aumento de 0.15 puntos porcentuales en comparación con el nivel del mes inmediato anterior, lo que significó la mayor alza mensual desde abril de 2009. Impacto El desempleo afectó en mayor medida a la población mejor preparada académicamente, toda vez que 27.8 por ciento de los desocupados no completaron los estudios de secundaria, y los de mayor nivel de instrucción representaron al restante 72.2 por ciento. Los subocupados, es decir quienes declararon tener necesidad y disponibilidad para trabajar más horas, representaron 8.9 por ciento de la PEA y 9.4 por ciento de la población ocupada. En la subocupación las proporciones muestran que son más altas que las de marzo, cuando se ubicaron en 8.6 y 8.1 por ciento, respectivamente. Tales niveles son equivalentes a cuatro millones 169 mil trabajadores, cifra inferior en 974 mil personas a las de abril de 2009; no obstante registró un aumento de 378 mil en comparación con marzo pasado. Según el INEGI, más hombres que mujeres presentaron características de subocupación durante abril, lo que significó 10.5 por ciento de la población ocupada masculina frente a 7.6 por ciento de la femenina. Analistas económicos de los grupos financieros Invex e Ixe coincidieron en que el aumento en la tasa de desocupación sugiere que ante la confirmación de un mejor panorama económico (al menos mejor que el de 2009), más agentes buscaron empleo en abril y una parte importante no lo consiguió. Esta situación sugiere que el ritmo de creación de 290 mil plazas registradas en el primer trimestre no se repetirá en el periodo abril-junio. Ricardo Aguilar, economista de Invex, expuso que aun cuando no hay forma de analizar si parte del aumento en el desempleo también responde a un mayor número de migrantes que regresaron al país, tampoco se descarta esta idea, sobre todo después de la caída de más de 12 por ciento que observaron las remesas durante el primer trimestre. Sonia Machain, analista del Grupo Financiero Banamex, dijo que el incremento de la tasa de desempleo responde más a un alza de la PEA que a un deterioro adicional en las condiciones laborales.